

Le plus grand tournoi des jeunes footballeurs amateurs à la plaine des sports

•*Isabelle LAWSON*

La troisième phase des qualifications de la 14^e édition de la Champion's Cup Rekupo s'est tenue les 12 et 13 avril au stade Salif-Keita à Cergy.



Deux équipes catégorie U9 s'affrontent sur le terrain du stade Salif-Keita, à Cergy

Et si le futur Kylian Mbappé était à la Champion's Cup Rekupo ? Après les régions Paca (Marseille) et Occitanie (Agde) première et deuxième phase du tournoi - c'est au tour des clubs de la région Île-de-France de s'affronter. L'édition 2024 de la Champion's Cup Rekupo a eu lieu les 12 et 13 avril au stade Salif-Keita, à la plaine des sports de Cergy, pour la troisième phase des qualifications. Les clubs de football amateurs de chaque région de France s'affrontent sur deux jours pour qu'à l'issue du tournoi les meilleurs clubs régionaux de chaque catégorie soient représentés en final à l'Allianz Riviera de Nice les 28 et 29 mai prochains. Au niveau national, c'est 6 734 jeunes footballeurs et footballeuses âgés de 8 à 16 ans qui

y participent.

Transmettre

À l'initiative de Jean-Christophe Marquet, ancien joueur professionnel de l'Olympique de Marseille et référent sportif pendant 13 ans, « la création de ce rassemblement est avant tout un besoin de transmission. Je veux redonner à ce sport tout ce qu'il m'a apporté », confie l'ex-joueur professionnel. Transmettre dès le plus jeune âge puisque le tournoi est ouvert aux catégories U9 (joueurs nés en 2015) et U11 (joueurs nés en 2013). Le choix de ces catégories d'âges n'est pas anodin. « À ces âges-là, les jeunes sont attentifs, à l'écoute. Comme ils sont en apprentissage, on est sûr que le message sera entendu. » Chaque match dure 17 minutes et les enfants évoluent dans une ambiance quasi professionnelle : sponsors et communications autour des terrains, les gagnants posent devant des photographes...

Le football féminin

La compétition est également ouverte aux footballeuses, catégorie U15f (joueuses nées en 2009). C'est un choix conscient qu'a fait Jean-Christophe Marquet parce que selon lui, « en matière de football, les joueuses ont une amplitude de carrière plus réduite que celles des hommes ». Néanmoins, l'ex-joueur souhaite participer à la popularisation de la pratique

féminine de ce sport à dominance masculine. Et Daisy Yaïch, adjointe au maire déléguée aux sports de la ville de Cergy, d'ajouter : « il y a 200 licenciés filles à Cergy, ce n'est pas rien. L'inclusion féminine est un sujet que nous portons ».

Partenaires du tournoi, Rekupo, dispositif de collecte, et le village EcoDDS installés à côté des terrains proposaient une expérience immersive dans le monde du recyclage. Spectateurs et participants au tournoi étaient initiés au tri des déchets chimiques ainsi qu'à leur recyclage à travers des activités éducatives et ludiques. Sensible à la cause écologique, Jean-Christophe Marquet fait aussi du football un relai pour sensibiliser les jeunes à l'environnement. « Nous voulons inculquer aux jeunes des valeurs et des notions importantes en dehors du terrain de foot aussi », précise l'ancien footballeur. L'objectif, c'est qu'ils deviennent des acteurs du changement. La prochaine étape du tournoi se tiendra à Mérignac les 16 et 17 avril pour la région Nouvelle Aquitaine.

■